

Agrícola independiente y republicano independiente

Pero vamos, qué es eso de independiente, independiente y más independiente por todas partes?

En San José hay candidaturas independientes e individuos que figuran en otros partidos.

Lo mismo está ocurriendo en Puntarenas y también en el Guanacaste.

Y ahora vemos que en Alajuela padecemos del mismo mal.

Qué significa eso, amigo mío, en buen cristiano?

Que nadie tiene confianza en esos partidos políticos que se hacen llamar Echandista y Republicano o Jimenismo.

Aquellos que con más brío y con más ardor lucharon por la defensa de esos dos bandos, ahora buscan, como el pisote viejo, el ir solos por el camino que vean más factible para conseguir el logro de sus aspiraciones.

Pero qué, no lo pueden conseguir estando dentro del mismo núcleo a que pertenecen o pertenecieron?

Ellos no lo confiesan abiertamente, pero se lanzan a la lucha por sí solos, lo cual significa que hacen una manifestación patente de que han comprendido el fracaso de un partido oficial y de otro que ya está muerto porque él mismo buscó su mal en la campaña recién pasada.

Decimos que en Alajuela también, y para muestra las siguientes papeletas:

Candidatura del Partido Republicano Independiente, Ramón Aguilar.

Candidatura del Partido Agrícola Independiente: José Manuel Peralta y Alfredo Saborío.

Estos, que han sido principales dirigentes de esos partidos, respectivamente, se separan de ellos y se van por donde mejor les convenga.

Después digan los embaucadores del pueblo que tales partidos están unificados y fuertes como nunca.

Misa de réquiem

Esta mañana, a las siete, en la Iglesia de la Merced, se ofició una misa por el eterno descanso del alma de la que en vida se llamó doña María Barrantes de León.

Numerosas personas se hicieron presentes en ese acto religioso, testimoniando de ese modo el aprecio y estima de que gozó doña María, por su carácter afable y su alma caritativa y buena.

Al renovar nuestra condolencia a la apreciable familia León Barrantes, lo hacemos muy en particular a nuestro caballeroso amigo don Enrique León, hijo de la florada extinta.

NOTA EDITORIAL

Triste ejemplo de Nicaragua

Es triste, profundamente triste, el ejemplo que están dando los partidos políticos de Nicaragua. Otra vez la revolución, otra vez la lucha fratricida, otra vez los hombres se matan en las calles por la ambición del Poder y otra vez los marinos americanos se dirigen al puerto de Corinto para desembarcar allí la infantería.

Trece años han estado allí las fuerzas americanas por las luchas sangrientas entre los partidos. Retiráronse, por fin, los americanos, y todo Centro América celebró el acontecimiento, y nosotros mismos celebramos en San José una manifestación de simpatía a Nicaragua que recobraba su absoluta independencia como nación. Pero a los ocho días, ya los políticos se perseguían con saña unos a otros y empezaban los cuartelazos, hasta que han ensangrentado otra vez la capital con una revolución de puros egoísmos.

Hemos leído atentamente todos los detalles que se han publicado sobre este grave suceso, y

no encontramos por ninguna parte los principios ideológicos que justifican las revoluciones trascendentales. Sólo hemos visto la desmedida ambición de mando, de gobernar por gobernar, por disponer de la Administración y del Gobierno. Hay para esto una copiosa palabrería altisonante llena de engaño y de falacia, encubridora de todos los egoísmos y con la cual se emborracha la gente, como una mala bebida.

El triste ejemplo de Nicaragua ha de tener malísimos resultados. Los políticos de Washington lo presentarán como pretexto para justificar largas intervenciones en otras pequeñas Repúblicas, y cuando les pidan que se retiren citarán el caso de Nicaragua, donde empezaron a matarse unos a otros apenas los americanos volvieron la espalda dejándolos en libertad.

Siempre quejándonos de los americanos y siempre dándoles pretextos para que ellos justifiquen ante el mundo sus proyectos intervencionistas.

La Situación Política Actual

En un principio se creyó que los tres partidos militantes que empeñaron la lucha en la campaña pasada, presentarían iguales fuerzas en la actual. Tal era el entusiasmo con que, en un principio, se hablaba de la lucha que ahora se sostiene.

Pero vamos a cuentas. El echandismo por ejemplo, a pesar de los enormes capitales con que cuentan muchos de sus más decididos adeptos, no da señales de vida. Hay un retraimiento pasmoso y solamente se ven escueltas comisiones que de vez en cuando salen a los pueblos, pero que en las más de las veces no pueden levantar tribuna.

Y esto ocurre por la sencilla razón de que las gentes de los campos van sintiendo el deseo de algo nuevo, que no trascienda a la rutina desesperante de las viejas prácticas políticas.

Esta indiferencia de parte de la mayoría del pueblo ha tenido su resonancia entre los principales miembros del echandismo, y entonces está ocurriendo que varios de los más sanos elementos se han retirado de esa agrupación, prefiriendo trabajar por su propia cuenta, en sus respectivas localidades.

Ellos prevén que el desastre es grande si se aprestan colectivamente a la lucha política. Que figurando por más tiempo en el partido, no les quedaría ni la esperanza de ver colmadas sus aspiraciones, porque no solamente germinan las intrigas en el seno del echandismo, sino que su propia rectitud de jóvenes—cuyo intelecto es sano y mensurado—no les permite servir de mamparas para ocultar mezquindades.

Los que aún permanecen afiliados a ese partido se encuentran sumidos en una pasividad que acusa el desaliento reinante en el echandismo.

Y por último, hay unos cuantos que aún desplagan actividad, pero estamos seguros que lo hacen en la creencia de que aún habrán Julio Sánchez y otros que darán dineros a manos llenas a fin de mantener el engaño en el pueblo, poniendo en juego toda clase de farsas.

A todo esto hay que añadir, que en muchos pueblos no quieren oír la voz de los oradores echandistas.

Esto significa que el espíritu popular va tomando mejores orientaciones.

El jimenismo también está sufriendo sus grandes descabros, y estos trascienden por todo el país, a pesar del esfuerzo que se hace por ocultarlos.

Tales descabros no hubieran trascendido demasiado, si el Jefe del Estado no hubiera metido su cuchara grande en el cocido azul.

Vemos como se ha dividido esa agrupación por su proceder y por la farsa representada en las

primeras reuniones de la actual campaña, donde hubo ciertos temores de derrota si se imponía el carlismo y si no se conseguía un apoyo decidido del Gobierno ya que era el mismo partido jimenista el que se aprestaba a la lucha y en el que figuraba don Carlos María Jiménez, brazo derecho del Lic. Jiménez O. en la lucha pasada.

Vino entonces la recomendación del ciudadano Jiménez O.—con una fuerza moral del Presidente de la República—para cuatro personas que debían figurar como candidatos a diputados.

Esto, en las respectivas localidades no fue bien visto, y las divisiones surgieron inmediatamente.

En resumen: el jimenismo se ha dividido, y algunos de sus miembros andan por esos campos buscando votos para ellos mismos. En la capital, los amigos de don Carlos María luchan activamente por mantener un entusiasmo que no es secundado por la gran mayoría del pueblo. En las localidades vecinas, al amparo de Jefes Políticos, policías y jueces de paz, los oradores soltándose en insultos para con los reformistas. Es decir, la desesperación puesta de manifiesto en todo su alcance.

El reformismo sin alabanza ninguna, es el único que está bien organizado. La campaña se lleva a cabo con el comedimiento que exigen sus principios y con la fe que cada soldado sostiene.

La situación del Reformismo ha mejorado desde el principio de la actual campaña y esto es lo que más exaspera a nuestros enemigos.

La prueba de ese mejoramiento la ha visto el público por las reuniones que se verifican en todas partes de la República, por la publicación de Directivas y las crónicas que otros periódicos dan de tales reuniones.

En ese partido no hay intrigas, no hay divisiones, no hay candidaturas independientes, sino disciplina, unión, firmeza y buena voluntad para luchar por la defensa de los intereses del proletariado.

Así, pues, el único partido que existe, doctrinario y bien organizado, es el Reformista.

En el reformismo no se da cabida a ninguna ambición ni a ningún interés personalista.

Su avance es una armonía de pareceres y su firmeza tan arraigada que no la rompen todas las intrigas y presiones de sus enemigos.

Esa es la situación política de los tres partidos.

ROGELIO GOLCHER

Vendrá una escuadrilla de aeroplanos

Para las fiestas de fin de año probablemente veagan de la zona del Canal, de la estación France Field, una escuadrilla de aeroplanos, entre los cuales vendrá uno de gran tamaño.

Verificarán toda clase de ejercicios y conducirán pasajeros en sus vuelos. Otro número que será de gran atracción, y ojalá se logre cimentar por su valor cultural y nota de alegría que pone, es el carnaval para el cual se hacen grandes preparativos, y en el que tomarán parte las colonias extranjeras y el comercio.

Los señores floricultores manifiestan entusiasmos y prometen hacer las suyas con magníficos diseños en variedad de flores que, al propio tiempo que les sirva de réclame, alternen en gusto artístico con las particulares. Se señalarán premios.

En libertad

No habiéndosele probado nada de lo que se le atribuía y si sus antecedentes de honorabilidad, fué puesto ayer en libertad el apreciable obrero don Manuel Telica, quien por más de quince días guardó cárcel injustamente.

Sus amigos, que conocen los méritos del señor Telica, celebraron su libertad con una bonita fiestecita en casa de doña Esmeralda Rizo, la mamacita cariñosa y buena, todo corazón y todo alma, con que se honra la Colonia Nicaragüense.

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N.º 20 de "La Estrella de Limón".

Deportista que llega

Tuvimos el gusto de saludar al joven Mario López, deportista nicaragüense que en las pasadas olimpiadas conquistó muchos aplausos y una medalla condecorativa.

Mario ha sido recibido con entusiasmo por todos sus colegas, y es posible que juegue en el club de básbol Unión. Sea bienvenido.

El sorteo de la Cooperativa

En el sorteo semanal de la Cooperativa Constructora de Casas, celebrado el último sábado, salió premiado el número 313 que pertenece a doña Florencia de Carra, a quien felicitamos por su buena suerte.

Nota del Día

UN DISCURSO DE COOLIDGE

El oro y las armas

Está siendo muy comentado el discurso que el Presidente de los Estados Unidos pronunció el otro día en la reunión anual de la American Legion, en la que desfilaron cien mil hombres.

El discurso de Coolidge se dirigió contra la intolerancia religiosa, contra el odio de razas y, muy especialmente, contra el militarismo.

La tolerancia religiosa se practica en los Estados Unidos con alguna amplitud, aunque se han puesto en ridículo ante el mundo por haber abierto proceso contra los profesores darwinistas, lo que significa un lamentable fanatismo religioso casi incomprensible en el siglo XX.

Del odio de razas podrían hablar las familias de tantos negros linchados, y hablará el ejército japonés en nombre de la raza amarilla tan despreciada:

Veamos lo más esencial del discurso de Coolidge: 'Nuestro pueblo—dijo—ha tenido todas las guerras, todos los impuestos y todos los servicios militares que quiere'.

'El resultado de la guerra se perderá y estaremos sólo entrando en un período de preparación para otro conflicto, a menos que se desmovilice el antagonismo racial, los temores, los odios, las sospechas y se cree una actitud de tolerancia en la mente de los pueblos de la tierra.'

'Si nuestro país ha de tener cualquiera dirección, creo que debe ser en ese sentido y que el lugar para comenzar es el interior'.

Después de encomiar el valor patriótico de los veteranos y a la profesión militar agregó:

'A pesar de todos los argumentos en favor de grandes fuerzas militares, alguna nación ha tenido un ejército bastante grande para asegurarse contra el ataque, en tiempos de paz, ni para asegurar la victoria en tiempos de guerra. Ninguna nación lo tendrá tampoco. La paz y la seguridad son más probablemente el resultado de tratados honorables y justos y del mutuo acuerdo para la limitación de los armamentos entre las naciones, que de ninguna tentativa de competencia en escuadrones y batallones.'

'Cuando la fuerza militar comienza a dictar a las autoridades civiles, por cualesquiera medios que adopte, comienza el fin de las libertades del país.'

'Cualesquiera organización de hombres—recalcó—del servicio militar, que inflame la opinión pública con el propósito de obligar al gobierno a la acción bajo la presión de la opinión pública, es una empresa y precedente sumamente peligroso.'

'Debería haber una desmovilización intelectual así como militar. El progreso depende en gran parte del estímulo de la variedad.'

Como no hemos podido leer íntegro este largo discurso, no acabamos de entender lo que ha querido decir al pedir la "desmovilización intelectual". No se nos alcanza la intención de la frase.

Lo del militarismo sí. Los capitalistas americanos ven con miedo que las cosas van cambiando por el mundo; que la revolución por una parte y el militarismo por otra, tienden a controlar el gobierno de los pueblos arrancándole de las manos del capitalismo. Los militares se sienten demasiado fuertes para ser mandados por los ricos que hasta hoy han dominado al mundo con el poder de la riqueza. Ahora la fuerza de las armas sustituye a la fuerza del oro, y este es el miedo americano que sueña con apoderarse de toda la tierra para gobernarla desde los sombríos castillos de Wall Street. Y no quieren concederles demasiada importancia a los hombres de armas, para que el dominio no pase desde los Bancos a los Cuarteles.

El día en que los Bancos se vean en peligro, llamarán a los militares y encargarán el Poder político al primer Primo de Rivera que encuentren a mano y sentirán no disponer de un Hindenburg para proclamarlo Presidente.

Conocemos bien el antimilitarismo americano. Poco importa allí la libertad del pueblo. Lo único que importa es la seguridad del capitalismo, que será militarista tan pronto como se sienta vacilar al empuje de las ideas modernas.

BERNARDO MERINO

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 Teléfono 61

LOS CUATRO GATOS

Cantina - Repostería - Refresquería

Teléfono No. 1016

— LA MAS SELECTA —

BARQUETA NROS.

La acusación de la Viuda

Mrs. Lansdowne, la desgraciada viuda del comandante del "Shenandoah", muerto por la arrogancia que rechazó el consejo de un experto, ha prestado un gran servicio a su país con su declaración ante la Comisión investigadora de la catástrofe.

Después de haber dicho esa desgraciada mujer que: "ellos jefes del Departamento de Marina eran los culpables de su viudez, no se le hicieron las repreguntas del caso. Imposible resultaba hacerlo."

Es digna de felicitarse Mrs. Lansdowne, por el valor desplegado. Su declaración protegerá a las empresas y a los hijos de otros aviadores.

Y puede tenerse la seguridad de que esa declaración será atendida por el Presidente Coolidge y le hará pensar profundamente.

El comandante Lansdowne dijo al Departamento de Marina, lo que sus incompetentes jefes desconocían. Les advirtió que mandaban el "Shenandoah" a la destrucción. Y ellos hicieron caso omiso de la advertencia y dispusieron que partiese. El obedeció sus órdenes y perdió su vida.

Mrs. Lansdowne ha declarado que su marido fué enviado a la muerte en unión de otros valientes, CON FINES POLITICOS. Y lo demostró por las anotaciones. Su marido rogó que en bien de la seguridad el vuelo se prosiguiese hasta después de la segunda semana de septiembre por el peligro de las tormentas de verano.

A esas recomendaciones de Lansdowne, que había cruzado el Atlántico en un dirigible y era muy entendido en aviación, su Superior le contestó. Y Mrs. Lansdowne leyó ante el Tribunal la nota: "Inconforme porque la feria de los Estados Unidos se celebra en la primera semana de mes y hay que realizar el vuelo sobre ella como está anunciado".

Para efectos políticos, los POLITICIANOS del Departamento de Marina enviaron a un grupo de hombres buenos a que pareciesen. Querían que el "Shenandoah" volase sobre las ferias del Estado "conforme" al programa a efecto político.

¿Quién lo quería? ¿Quién dispu-

so utilizar el "Shenandoah" a EFECTOS POLITICOS, con tan funestos resultados? El Presidente querrá saberlo.

Lansdowne y sus valientes compañeros no han muerto en vano. Por esas muertes trágicas e innecesarias los hechos forzosamente han de llegar al conocimiento y merecer la atención del Presidente Coolidge. El no ha de permitir que permanezcan en el Gobierno los hombres responsables de la muerte de Lansdowne y los demás, los hombres de quien la desgraciada Mrs. Lansdowne ha dicho con verdad y amargura: "A ellos les debo mi viudez".

Y ahora ¿qué decir del coronel Mitchell; qué hará el Presidente Coolidge y permitirá que se hable de él? ¿Se saltará con la suya los incompetentes que odian las justas críticas? Se celebrará un Consejo de Guerra y se permitirá que los hombres que se han sentido ofendidos por la verdad de las palabras de Mitchell, una vez más, humillen y degraden al oficial que ha usado por arma esa verdad?

La contestación a esas preguntas ha de interesar al pueblo americano. Por lo menos el 90 por ciento de ese pueblo está con Mitchell. Y el pueblo dará crédito al Presidente Coolidge, verdadero jefe del Ejército y la Marina y todo poderoso y no a un tribunal militar que es incompetente, cuando el caso de Mitchell quede solucionado.

Mitchell ha denunciado nuestro manejo de la aviación como IDIOTICAMENTE INCOMPETENTE.

El Presidente Coolidge tiene en Mrs. Lansdowne la prueba de que Mitchell está en la razón. Y el Presidente Coolidge puede ayudar a que se sepa que Mitchell tiene la razón.

Y con respecto al Consejo de Guerra, ¿caso se permitirá que un grupo de incompetentes del Ejército, cortejando el favor de los más altos, traten de condenar a Mitchell por decir la verdad?

Si esto se hiciera el Departamento de Marina debe ordenar que la viuda del Comandante Lansdowne sea sometida, también, a un proceso. Ella, como Mitchell, ha dicho, verdades desagradables.

Arturo Brisbane

El Radicalismo de los Trades Unions

Han producido alguna intranquilidad y han sido pasto para seria reflexión, las resoluciones adoptadas por el Congreso de las "Trades Unions" de la Gran Bretaña que acaba de celebrar su sesión en Scarborough. El citado congreso es no sólo la organización obrera más importante de la Gran Bretaña; puede decirse que es la única organización que cuenta. Al mismo tiempo debe tenerse cuidado de no confundirla con el Partido Laborista que representa el aspecto político del movimiento obrero, siendo una de las diferencias que han distinguido en el pasado a las dos entidades es que la industrial, es decir, las "Trades Unions", ha sido, en general, más cauta y más conservadora que la política o sea que el partido laborista. Bajo este punto de vista el Congreso que acaba de celebrar sus sesiones ha cambiado por completo las cosas, pues los "leaders" más avanzados del movimiento industrial han conseguido que el Congreso adopte una serie de resoluciones que los Jefes políticos del partido, aleccionados por su reciente paso por el poder, no han mirado con buenos ojos. El principal motivo de controversia fué el asunto de la cooperación y afiliación con las "Trades Unions" de Rusia. Una sección del Congreso de las "Trades Unions" del año pasado opinó que la Delegación

nombrada por aquel Congreso para el estudio de ese asunto se había excedido considerablemente en el ejercicio de su mandato; pero el Congreso de este año aprobó sin reserva lo actual por la citada Delegación y aprobó una resolución en favor de la unión de los "Trades Unions" de todo el mundo. Es verdad que otra resolución examinada a la formación de una sola gran "Trades Unions" para toda Inglaterra con el objeto de poder mejor combatir al capitalismo, fué derrotada; pero no cabe duda de que la tendencia general del Congreso fué la de considerar y organizar al elemento obrero como una fuerza de combate. Sería, sin duda, un error el exagerar la importancia de las deliberaciones del Congreso de Scarborough. Al mismo tiempo no cabe duda de que se ha manifestado en él una tendencia izquierdista impuesta por el elemento joven que se muestra impaciente ante la influencia moderadora de los viejos "leaders". Este movimiento pudiera acentuarse, pero por otra parte bien podría producir una reacción en favor de procedimientos más conservadores en el ánimo de una sección del elemento obrero, indiferente y apática hasta ahora, pero un tanto alarmada ante la propensión de algunos de sus compañeros a caminar demasiado aprisa.

WARREN POSTBRIDGE

AVISO

Se trasladó 25 varas al Oeste de "La Barcelona"

LA FUNERARIA DE ANTONIO VIRGAS

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tabias, Gigantones, fajillas, regla, cadernillas, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección: Calle del Pacífico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

HIERRO PARA TECHO MARCA **APOLO**

CEMENTO ALSEN

Ofrezco en partidas a precios especiales

ALMACEN Tomás Fernández

Apartado 614 — Teléfono 198

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Fajarrillo de casimires, Y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa.—DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 889

R. MONTERO

OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Por cada COLON que Usted compre al CONTADO

En la INDIA

Se le dará UN TIQUETE para que Usted entre al SORTEO

Valiosos Regalos en Efectivo y Artículos de Buen Gusto

Eduardo L. Fernández

Apartado 1094 — SAN JOSE — Teléfono 378

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

APARTADO N° 311

TELEFONO N° 564

¿Qué hay del contrabando de Wisky en Limón Retó v no tuvo Valor de Noticias del cable enfrentarse

Hace más de un mes se dió el campanazo de un escándalo ocurrido en la ciudad de Limón. En perjuicio de los intereses nacionales, la audacia contrabandista traspasó las puertas aduaneras con un rico cargamento de Whisky de buena calidad, defraudando al fisco en muchos miles de colones.

A juzgar por la gran cantidad de licor que se quiso introducir, había una buena ganancia en perspectiva para los autores del delito, y solo Dios sabe cuantas veces han ocurrido estas graves infracciones y cuantos capitales se han formado al calor bochornoso de una complicidad.

El abuso es inaudito y no alcanzamos a explicarnos como un contrabando de tanto bulto y a lomos de un ruidoso tren ferrocarrilero no despertó la atención de alguien en la Aduana de Limón, donde se dispone de vasto personal para la vigilancia y hay severas medidas controladoras hasta con los visitantes.

A la tempestad ha seguido la calma. Como otros hechos similares que no fueron sancionados, tales como la ruinosa quiebra del Banco Comercial—el tiempo se encarga de desvanecer impresiones y poco a poco se va acostumbrando el público a no oír más referencias, de las que no se escriben tres folios en la sumaria respectiva cuando el indiciado ha emprendido la fuga en tren especial.

Como tantos escándalos contra la Hacienda Pública, cuando sus principales autores son de alto coturno político o social, los personeros de la ley imponen ciertas reservas en un delito mucho mayor a los que se pregonan sin consideraciones ni misterios cuando las víctimas son una pobre mujer del arroyo, el hambriento gamín que se roba un pedazo de pan o un pobre campesino irresponsable.

Hace pocos años, iniciada apenas la información en un asunto parecido que tuvo por escenario el mismo departamento aduanero, el Promotor Fiscal ordenó, por simples sospechas, que dos pobres guardas fueran conducidos a la cárcel de esta ciudad. De las investigaciones resultó que estos empleados eran inocentes y como única satisfacción fueron restituidos a sus puestos después de sufrir tamaña vergüenza, que para sus acongojados familiares fue un siglo de desesperación y de tortura. La prensa burguesa, que es la mejor aliada de la policía cuando sus actividades se encaminan a perseguir delincuentes o sospechosos de humilde condición social, no omitió entonces nombres ni detalles que prolongaron más la agonía de los inculpables.

Ahora la cuestión es distinta porque no hay guardas comprometidos, posiblemente. En este caso no debemos esperar que por sospechas vaya a la cárcel uno sólo de los honorables miembros que forman la argolla contrabandista de Limón, como no hay que esperar que la justicia se cumpla si hemos memoria de otros vergonzosos precedentes que justifican esta duda.

Por el honor de la Nación y de sus instituciones, ojalá que fallen ahora nuestros presentimientos. Mientras tanto, seguiremos muy de cerca el curso de estas investigaciones en el escandaloso asunto que comentamos, porque si hay buena salud y buenos nervios para golpear recio sobre las carnes del deliciente de chaqueta, más robusto ha de ser nuestro encono cada vez que la acción de la justicia se manifieste compasiva con los ladrones de levita.

No estamos trasformando el mundo, sino pretendiendo para Costa Rica la misma estructura moral de otros países más avanzados, donde los magnates y millonarios que delinquen llevan al pie los mismos grilletes de acero que otros presidiarios vulgares soportan en sus condenas.

No estamos haciendo escuela revolucionaria contra los de arriba, sino rebelándonos por una in-

Otra de don José Albertazzi. El domingo levantó tribuna en Desamparados y, al hacerlo, se desató en diatribas contra el General Volio y contra el Secretario de Fomento, en prueba de gratitud por el pan que se come gracias al triunfo que el Reformismo dió al Jimenismo.

Después que se cansó en sus ridículos ataques que eran aplaudidos por las autoridades que le rodeaban, retó a los oradores reformistas que allí estaban para que le combatieran lo que él decía. Y al terminar, dijo a los pecos que le ofendían: vámonos, no escuchan a los reformistas.

Por lo que uno de los oradores le contestó: Eso es cobarde. Ud. nos ha ertado y como hombre que sabe lo que hace,

debe permanecer aquí oyéndonos y defendiéndonos de cualquier cargo. Venga, que nosotros aceptamos su reto.

—No, porque estoy ronco, contestó Albertazzi, y no hubo Dios posible obligarlo a ser hombre cumplidor de su palabra de magnífico retdador.

Ninguno de sus acompañantes lo alentó y eso lo desconcertó más.

El reformismo que iba a refutarlo como se debía, quedó victorioso con la ridícula corrida de Albertazzi.

Para en otra, cuando lance un reto, tenga el suficiente valor de sostenerlo y recibirlo con gallardía.

¿Verdad que así lo hará, señor Albertazzi? Y sin policías!

Agitación de guerra en Constantinopla

Roma.—De Constantinopla se han recibido informes de gran agitación allí y preparativos de guerra, diciéndose que estos acontecimientos se deben a la disputa anglo turca sobre Mosul.

Según despachos de Belgrado, los viajeros que llegan del Oriente en el expreso de Constantinopla declaran que la histeria bélica tiene enardecida a la ciudad y que el gobierno turco ha convocado las reservas de todas las armas.

Agrégase que las multitudes forman paradas en las calles, portando la bandera del profeta y que en los pendones se dan vivas a Mosthapa Kemal, a Rusia y muera a los ingleses.

Existe el rumor de que el gobierno turco se prepara a cerrar los estrechos. Estas noticias no se han confirmado todavía.

Glorificación del pintor Sorolla

Alicante.—Se celebró en la villa de Jávea la inauguración de la lápida rotulando con el nombre de Sorolla la plaza llamada hasta esa fecha de las Prímicias. Esta lápida lleva un busto de don Joaquín Sorolla en relieve, y con la inscripción, "Plaza de Sorolla". Es obra del escultor valenciano don Jaime Mulet.

El alcalde pronunció un elocuente discurso, evocando la gloriosa memoria del artista.

A continuación habló el exdiputado provincial don Julio Cruaños Soler, iniciador de este homenaje como íntimo amigo del gran artista.

Seguidamente don Joaquín Sorolla García ofreció al alcalde mandar al pueblo de Jávea un lienzo del gran artista su padre.

El alcalde lo hizo presente al pueblo, dándole las gracias en nombre de éste por tan preclaudito regalo.

El acto resultó una verdadera manifestación, pues millares de personas ocupaban por completo la plaza y calles adyacentes, así como balcones y ventanas.

Para las fiestas cívicas

La Comisión de fiestas cívicas trabaja con actividad en la organización de las mismas.

Quieren los que la fete gran hacer algo digno de la atención del público, por lo menos en lo que respecta a deportes, que es lo más interesante, y también en lo que respecta a la celebración de un carnaval.

El comercio está anuente en eso de las contribuciones, y los propietarios de pulperías contribuirían con sumas mayores que en otros años, con tal que se les permitiera tener abiertos sus negocios, como de costumbre, para poderse resarcir un poco de todos los apuros del año.

Reunion reformista en Zarcero

Reunión reformista en Zarcero.

Oradores Eliceo Gamboa de San Ramón y José María Mora de Palmares aplaudidos; orador jimenista no pudo sostener réplica ni cargos lanzados por orador Mora. Reformismo renace en el pueblo Zarcero. Espérase la llegada del General Volio.

Peruanos y chilenos

Arica, Chile.—La Comisión Plebiscitaria celebró sesión plenaria bajo la presidencia del General Pershing durante más de tres horas.

No se ha fijado la fecha para la próxima sesión; mas se tiene entendido que se demorará la misma hasta que el señor Ernesto Barros Jarpa, de la delegación chilena, llegue a Santiago y el Gobierno chileno fije su actitud con respecto a las garantías que los peruanos insisten reclamando.

El Coronel Jay J. Morrow, Presidente de la Comisión de fronteras, anunció que la Comisión reanudaré inmediatamente sus labores interrumpidas en dos ocasiones por los ataques de que fueron víctimas algunos de los peruanos. Añadió que los peruanos habían accedido a ello a raíz de una conferencia celebrada entre representantes de las tres naciones, en que se adoptaron medidas para impedir nuevos incidentes de ese carácter.

LUIS CRUZ MEZA ABOGADO Y NOTARIO

Oficinas frente al Sagrario. Teléfono 458

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a ésta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R. Teléfono 533

MIL QUINIENTOS COLONES Regalados

Por cada colón que nos compre le daremos un tiquete para la

RIFA ROBERT ROBERT

DEPOSITO DE MADERAS

TALLER DE CONSTRUCCIONES MORA Y MONGE. PRECIOS SIN COMPETENCIA. Especialidades en Puertas y Ventanas. VISITENOS Y SE COVENCERA. Apartado 638 — Teléfono 71 — 25 vrs. al N. de la Botica Astorga

justicia social irritante que debe ir desapareciendo para que la República y sus componentes mantengan el respeto y la devoción del pueblo

Que renazca la confianza pública, porque hay suspicacias y conceptos de boca en boca que dejan mal parada la rectitud de los funcionarios judiciales.

Que se haga mucha luz en este asunto y se castigue a los culpables, para que vuelva a robustecer la fe de los ciudadanos, demostrándose así que la complicidad de otros tiempos fue obra inhumana de otros hombres, y que en el catecismo cívico de la hora presente es un principio consagrado y efectivo la igualdad ante la ley.

ESMELS (Tomado de LA REFORMA)

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Koa Champagne Cream Soda - Gengerale

Para asegurar su dinero y documentos

Cajas de Seguridad

Marvin Safe Herr. g Heil

Sea prevenido, ahorre al gastar su dinero adquiriendo SEGURIDAD, solidez y duración con una MARVIN.

CONTRA LADRONES CONTRA INCENDIO

Ventas por Abonos

Agente Exclusivo: **ROMULO ARTAVIA**

ALFONSO ALTSCHUL

Representante de casas y fábricas universalmente conocidas

Teatro América
Martes 27 de Octubre de 1925.
Compañía de Dramas y Comedias
VIRGINIA FABBEGAS

Don Juan Tenorio
Drama fantástico religioso en siete actos
UN COLON LA LUNETTA

Teatro Variedades
Lunes 26 de Octubre de 1925
A las 7 p.m.
Bajo los Puentes de París
A las 8.30. — Tercera reprisa.
Gran Exito, en 8 partes
París

A los Reformistas

El infrascrito Secretario General del Partido Reformista hace saber a todos los copartidarios que la próxima reunión, que ha de verificarse el jueves de la presente semana por la noche, tendrá lugar en la plazuela conocida con el nombre de La Bomba, en el Paso de la Vaca.

A. SALAZAR S.
Secretario General

El Partido Reformista de Limon hace una aclaracion importante

Se nota el respeto a que se ha hecho acreedor el Partido Reformista y lo demuestran los hechos, los que a las claras dan a comprender la importancia de su peso. Los verdes cuando quieren decirse a los azules "viene el coco" riegan la noticia de que los reformistas entramos o que vamos a entrar en combinaciones, y como esto se extiende sin tener ninguna razón me veo obligado a hacer pública por cuarta vez la verdad.

El Partido Reformista es de principios y está solidificado en un programa de porvenir; lo cual no le permite coaligarse con ninguno, puesto que sus contrarios los adversan; sería como juntar el agua con el aceite. Desde luego son falsos los rumores que a este particular propalan sus enemigos. El Reformismo no necesita ayuda para llegar al triunfo ya conquistado.

Francisco Castro
Presidente del Comité

Con motivo del día de Sn. Rafael

El sábado, en que se celebró la festividad de San Rafael, hubo jolgorios en el pueblito de San Rafael de Oreamuno, que resultaron muy concurridos y atractivos.

En esta capital se dieron varias serenatas en obsequio de los nombrados Rafeles.

En Heredia se efectuó un homenaje bastante expresivo en memoria del ex presidente don Rafael Iglesias Castro.

Concurrieron al acto solemne los distintos representantes de los diferentes pueblos.

Se verificaron honras religiosas en la Parroquia, que estuvieron muy concurridas. Después tuvo efecto el acto social, en el que se pronunciaron varios discursos en los cuales se hizo historia de la actuación política del ilustre expresidente fallecido, haciendo parangón con los métodos de los gobernantes y políticos actuales y las enseñanzas de aquel estadista. Fue un acto sencillo y noble a la par que oportuno.

Han obtenido pérdidas

Nos cuentan algunos finqueros bananaeros que en días pasados, cuando el temporal que se desató en toda la región del atlántico, un fuerte viento ocasionó pérdidas en sus fincas, pues arrasó muchísimas matas con fruta que ya comenzaba a estar de punto para la corta.

Uno de esos finqueros pidió por ahí de dos mil pesos.

Para el día de finados

Existe gran demanda en todas las jardinerías por trabajos para el día de finados. Usualmente los marmolistas, pintores y albañiles tienen gran trabajo para dar cumplimiento a sus contratos.

En los cementerios General y de Obreros se reparan la mayoría de las tumbas, adornándose algunas con artísticos mausoleos.

De desear sería que la Dirección de Policía tomara medidas previas para hacer guardar compostura a los asistentes incautos y evitar así, la profanación de esos lugares.

Deplérase prohibir los carrillos bulliciosos dentro de los mismos y no permitir las ventas en las puertas, como en años anteriores ha sucedido.

El domingo en el Estadio

La anunciada partida de foot ball para el domingo próximo pasado en el Estadio no tuvo verificativo por la no presentación del equipo cartaginés.

Realmente es molesto y falta de consideración de los clubs que permiten ser anulados en un encuentro y no concurren, burlando así al público que asiste. Debieran, por caballerosidad, avisar previamente su impedimento para actuar.

Nuevo examinador

Como el doctor don Roberto Fonseca Calvo no aceptara el cargo de examinador de las alumnas de enfermería, la Facultad nombró para el desempeño de tales funciones al doctor don José María Barrionuevo.

Acertado nos parece el nombramiento, dada las dotes y conocimiento de la tesis sobre que versarán los exámenes, que posee el estimable galeno.

El asunto del Señor Morgan

Con motivo de una publicación que hicimos el sábado sobre un asunto pendiente entre el señor Morgan y nuestro diario, ceberos advertir que se trataba de un cuenta que dicho señor nos debía, pero que a su debido tiempo la canceló a nuestro Agente don Bernardo A. González, quien no nos dio cuenta de ella como era su deber.

Excusamos al señor Morgan por tal irregularidad cometida por dicho Agente.

Faltó el agua

Con motivo de la colocación de los hidrantes para las bombas, en la casería el servicio ha estado interrumpido.

Posiblemente ocurra por más tiempo y desde luego bueno es que se recoja cantidad suficiente cuando llegue.

Mañana en la Cámara de Comercio

Con motivo del proyecto del Secretario de Hacienda sobre el establecimiento de talón de oro, la Cámara de Comercio celebrará mañana una sesión con el fin de discutir ampliamente ese asunto que es de vital importancia.

El señor Soley Güell asistirá a la sesión y dará explicaciones sobre su proyecto.

El caizado más fuerte y elegante R. AQUILES SANCHES

50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.
Precios económicos

LISTA PRIMERA de los libros que están a la venta en casa Falco

- A @ 0.30 EL TOMO
- La escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
- Lecturas, Angel Ganivet.
- La Biblia fantasma, Pierre Loti.
- El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
- Miscelánea literaria, Juan Maragall.
- La ciencia y la metafísica, C. Gagini.
- La nueva Rusia creada por los Soviets, C. Nicolsky
- La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
- El estudio docente, R. Castro Medina.
- La canción triste, poesías, Vicente Medina.
- Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
- Homenaje a Francia, varios.
- Desde Europa, José Enrique Rodó.
- Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
- Páginas selectas, Jacinto Benavente.
- Antología hispano-americana, Nicaragua.
- Malos vecinos, Georges Clemenceau.
- El patio azul, Santiago Rusiñol.
- De sobremesa, Jacinto Benavente
- Bronces de añato, teatro, Eduardo Calsamiglia.
- El jardín de Epicuro, Anatole France
- Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
- Juan José, Joaquín Dicenta.
- Artículos, Eca de Queiroz.
- Evangelistas, Almatuer.
- Las guarnidas del crepúsculo, N. Pacheco.
- El alma de la escuela, Luis de Zulueta

A @ 0.40 EL TOMO
Cuentos de Fr. y Mocho
Las obras y los días, Eugenio D'Ors
Poesías, Edmund Montagné.
Aguafuertes del Zoológico, Clemente Ocellí.
Algunas páginas, Remy Gourmont.
Mejitaciones, Manuel Medina Betancourt.

Almorranas (Hemorroides)
requieren un tratamiento cuidadoso. El **GUENTO PAZO** es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o estacas. Una o dos cajas bastan. La firma de **W. W. GIBBS** se halla en cada caja.

En Flandes se ha puesto el sol
Madrigal
(Del tercer acto)

*Ojos que son por mí mal
estrellas de otro horizonte,
fuentes cuyo manantial
agotaron su caudal
en las hierbas de otro monte.*

*Si mis pesares os cuentan,
si a vuestros pies me lamento
y mis lágrimas ardientes
dan hartura a sus corrientes,
decid, señora, un momento:*

*Vuestros ojos inclementes
olvidarán que son fuentes
para aplacar a un sediento?*

El Cambio
Hoy a las 15 horas

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389—
París.....	86
España.....	284
Italia.....	82
Suiza.....	386
Bélgica.....	93
Dól. sobre Berlín	40—
más 1 %	
Amsterdam or.a.	40—

VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR
Favorecidos el 26 de Octubre, 1925

Serie Paderewski
Sorteo N.º 11

Contrato N.º 62, de Escuela San Mateo.

TESTIGOS:
M. A. Baldares, Eduardo Chavarría.

Imp. GERMINAL

FISCALES REFORMISTAS

Se avisa a todos los reformistas que quieran actuar como Fiscales en las próximas elecciones para Diputados y Municipales, se sirvan pasar a la Secretaría General en la Casa del Pueblo, a inscribirse en el libro que para ese fin lleva esta Oficina.

AURELIO SALAZAR S.
Secretario General

COMERCIANTE!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Expositiva de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de Maria v. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

JARDINERIA MODERNA
150 VARAS AL SUR DE LA SOLEDAD
Los rosales más grandes de la

AMERICAN BEAUTY

Samuel Vargas Coto

TELEFONO 519

Ferretería del Mercado
MUÑOZ, VARGAS y Cia.
Teléfono 1068 — Apartado 1277

Farbo
Pintura de agua insuperable.
Pinturas preparadas de Sherwin Willams.

Iris Flat Tott
Enamoid y Especial para Techos

Compruebe la calidad y consulte los precios

United Fruit Co.
Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyfes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH
San José, Juli 8 de 1925